



SPD Fraktion in der Gemeindevorstand Bremsbach

Vorsitzender: Christian Senker
Am Sportplatz 3
64395 Bremsbach

christian.senker@spd-bremsbach.de

An den stellvertretenden Vorsitzenden
der Gemeindevorstand Bremsbach
Gordon Bock
Ezyer Straße 5
64395 Bremsbach

07.12.2025

Antrag der SPD-Fraktion

Spielplatzkonzept umsetzen – Wasserspielstation für Kinder am Spielplatz in Bremsbach realisieren

Sehr geehrter Herr Bock,

hiermit bitten wir Sie, diesen Antrag der SPD-Fraktion auf die Tagesordnung der Sitzung der Gemeindevorstand am 18.12.2025 aufzunehmen.

Beschlussvorschlag

Die Gemeindevorstand möge beschließen:

1. Der Spielplatzstandort in Höllerbach wird vorerst nicht erneuert.
2. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, im Jahr 2026 konkrete Planungen für die Aufwertung des Spielplatzes am Gemeindezentrum Bremsbach aufzunehmen.
Die Planungen sollen insbesondere enthalten:
 - die Konzeption einer Wasserspielstation,
 - die Berücksichtigung eines U3-Spielangebots,
 - Maßnahmen zur Schatten- und Aufenthaltsqualität.
3. Der Gemeindevorstand wird gebeten, der Gemeindevorstand bis Oktober 2026 eine Machbarkeits- und Kostenschätzung vorzulegen.
4. Für den Haushalt 2027 sollen auf Grundlage dieser Planungsdaten konkrete Investitionsmittel zur Umsetzung eingeplant werden.

Die SPD-Fraktion sieht vor den Antrag an den Sport, Kultur- und Sozialausschuss zu verweisen und bittet darum den Antrag zur Beratung auf die Tagesordnung der Sitzung am 22.01.2026 aufzunehmen.



Begründung

Das Spielplatzentwicklungskonzept aus dem Jahr 2024 liefert eine fachlich solide Grundlage für künftige Investitionen in die Spielplätze unserer Gemeinde. Mit diesem Konzept hat die Gemeindevertretung eine umfassende Übersicht über den Ist-Stand und die Verbesserungspotenziale der Spielplätze erhalten.

Auch der ehemalige Spielplatz in Höllerbach wurde im Konzept bewertet. Die dortigen Geräte mussten aus Sicherheitsgründen inzwischen vollständig abgebaut werden. Eine Fortführung des Standorts würde eine vollumfängliche Neuplanung erfordern.

Die SPD-Fraktion möchte an dieser Stelle vom Konzept abweichen: Der Standort in Höllerbach hinter dem Feuerwehrhaus ist aus Sicht der Fraktion nicht geeignet.

- Die Fläche ist schlecht einsehbar, klein und durch das angrenzende Feuerwehrhaus zusätzlich beeinträchtigt.
- Sie liegt für die meisten Familien auf der falschen Straßenseite; trotz Tempo 30 stellt die Ortsdurchfahrt eine relevante Gefahrenstelle für Kinder dar.
- Es bestehen keine Parkmöglichkeiten in Spielplatznähe.

Bürgermeister Müller führte bereits in der SKS-Sitzung aus, dass im Ortsteil derzeit keine alternative Fläche zur Verfügung steht. Ein Neubau des Spielplatzes wäre mit hohem finanziellen Aufwand verbunden - ohne dass die grundlegenden Standortdefizite behoben werden könnten.

Die SPD-Fraktion hält es daher für sinnvoll, vorerst von Investitionen in Höllerbach abzusehen und die Mittel dort einzusetzen, wo sie den größten Nutzen für die Gesamtgemeinde entfalten.

Auf Nachfrage in der Verwaltung wurde der SPD-Fraktion mitgeteilt, dass im Jahr 2026 bereits weitere Maßnahmen vorgesehen sind:

- In Nieder-Kainsbach ist der Bau eines neuen Zauns notwendig, in diesem Zuge soll auch die Seilbahn erneuert werden. Dies entspricht auch dem gewünschten Vorgehen des Nieder-Kainsbacher Ortsbeirats.
- Auf dem im Konzept als „rot“ eingestuften Spielplatz in Wallbach sind außerdem weitere Maßnahmen geplant, um einer Schließung des Spielplatzes vorzubeugen und dessen Attraktivität zu steigern.

Diese Projekte werden – in Verbindung mit der angespannten Haushaltslage – das Budget für 2026 voraussichtlich ausschöpfen.



Vorsitzender: Christian Senker
Am Sportplatz 3
64395 Brensbach

christian.senker@spd-brensbach.de

Dennoch möchte die SPD-Fraktion den Familien in Höllerbach entgegenkommen. Das Spielplatzentwicklungskonzept sah dort ein Wasserspielgerät vor. Die SPD-Fraktion greift diese Idee auf und schlägt vor, die Umsetzung auf dem Spielplatz am Gemeindezentrum Brensbach für das Jahr 2027 vorzusehen.

Auch dieser Spielplatz weist Handlungsbedarf auf. Er ist zentral gelegen, auch für Familien aus Höllerbach gut erreichbar, bietet Parkmöglichkeiten und wird bereits heute stark genutzt. Es fehlen jedoch:

- ein geeignetes Angebot für Kinder unter drei Jahren,
- ausreichende Beschattung in den Sommermonaten,
- attraktive Spiel- und Aufenthaltsangebote für gemeinschaftliches, kreatives Spielen.

Eine Wasserspielstation bietet die Chance, hier ein echtes Highlight zu setzen. Diese sollte so geplant werden, dass sie sowohl für U3-Kinder als auch für ältere Kinder bis etwa zwölf Jahre attraktiv ist. Eine solche Spielstation bietet Abkühlung in heißen Sommern und ein zusätzliches Angebot für Familien aus allen Ortsteilen. Die vorhandene Infrastruktur am Gemeindezentrum sollte eine effiziente Umsetzung ermöglichen.

Ergänzend sollten die Schatten- und Sitzgelegenheiten verbessert werden. Wie im Konzept beschrieben, bietet die angrenzende Rasenfläche ausreichend Platz für die Erweiterung des Spielplatzes.

Damit die Gemeindevertretung für 2027 die erforderlichen Mittel zielgerichtet im Haushalt einstellen kann, ist es notwendig, 2026 mit der detaillierten Planung zu beginnen und frühzeitig belastbare Zahlen zu erarbeiten.

Mit diesem Vorschlag der SPD-Fraktion würde die Gemeindevertretung zwar vom vorgeschlagenen Weg im Spielplatzentwicklungskonzept abweichen. In Anbetracht der Haushaltsslage können jedoch erhebliche Kosten für einen Neubau am ungeeigneten Standort in Höllerbach eingespart werden, während zugleich ein hochwertiges und attraktives Spielplatzangebot für die Gesamtgemeinde geschaffen wird.

Mit freundlichen Grüßen

Ch. Senker

Christian Senker

Vorsitzender der SPD-Fraktion